

## Aumenta el acceso de las empresas al financiamiento (El Financiero 19/08/11)

Aumenta el acceso de las empresas al financiamiento (El Financiero 19/08/11) Eduardo Jardón Viernes, 19 de agosto de 2011 • El 49.9% adeuda a instituciones de crédito. • Enfrentan condiciones más favorables: Banxico. • Proveedores, aún los mayores prestamistas. El acceso de las empresas al crédito bancario aumentó en el segundo trimestre, al mismo tiempo que mejoraron las condiciones de financiamiento. El Banco de México informó que entre abril y junio 49.9 por ciento de las unidades productivas tenía adeudos con la banca, por arriba de 46.3 por ciento del primer trimestre, y además fue la cifra más elevada desde que hay datos disponibles, desde el primer trimestre de 2009. Asimismo, 28.5 por ciento de las empresas indicó que obtuvo nuevos créditos durante el trimestre. "La proporción de empresas que recibió nuevos créditos bancarios expresó haber enfrentado condiciones más favorables respecto al trimestre previo, en términos de los montos, los plazos ofrecidos y los tiempos de resolución del crédito", detalló el banco central en un informe. Los resultados provienen de la Encuesta Trimestral de Evaluación Coyuntural del Mercado Crediticio, en los que se detalla que las condiciones para refinanciar los créditos y las tasas de interés permanecieron sin cambio. Obstáculos Entre otros resultados, destacó que 41.5 por ciento de las empresas tiene planeado solicitar un préstamo a la banca durante el tercer trimestre. A pesar de que el sector productivo cuenta con un mayor acceso a los créditos de la banca, su principal fuente de financiamiento siguen siendo los proveedores. Del total de empresas encuestadas en el segundo trimestre, 90.2 por ciento contó con algún tipo de financiamiento. La mayoría, 83.4 por ciento, mencionó que tenía adeudos con los proveedores, 33 por ciento se refirió a la banca comercial, y 21.4 por ciento indicó a las empresas del grupo corporativo. Sólo 5.7 por ciento dijo que tenía créditos contratados con la banca de desarrollo, 6.7 por ciento con bancos en el extranjero, y 3.2 por ciento se financió a través de la emisión de deuda. Las empresas que no obtuvieron préstamos bancarios mencionaron entre las principales limitantes a la situación económica, las altas tasas de interés de los créditos y la situación de la empresa.